

Protokoll der 15. Sitzung 2022/23 des Studierendenparlamentes der Verfassten Studierendenschaft des KIT



Die Sitzung hat am Dienstag, den 13.06.2023 um 19:30 Uhr im Lernzentrum am Fasanenschlösschen stattgefunden.

Sitzungsleitung: Thilo Hoffmann
Protokoll: Linus Brauer

- Wahlen werden, sofern möglich, in der Form Ja/Enthaltung/ungültig (j/e/u) protokolliert.
- Abstimmungen werden in der Form Ja/Nein/Enthaltung (j/n/e) protokolliert.
- Wahlen ohne Kandidierende sowie vollständig vertagte TOPs werden (abgesehen von der Auflistung in der vorgeschlagenen Tagesordnung) nicht protokolliert.
- Sind bei Redebeiträgen nur Vornamen protokolliert, handelt es sich um Abgeordnete

Anwesenheitsliste

Abgeordnete:

Listenkürzel	a: anwesend e: entschuldigt fehlend u: unentschuldigt fehlend
campus:grün	a Linus Brauer a Kai Oswald a Ivo Dujmovic
Volt	a Katharina Sabel e Beatrice Iacopi a Aaron Geiger
SDS	a Sascha Thomas Gruber a Niklas Hemken a Thilo Hoffmann
Jusos	a Adrian Keller a Anna Gutmann e Daniel Wurche
LHG	a Justus Rämisch a Simon Walter
FIPS	a Jan Breitbart a Jennifer Steinmann
LISTE	a Tobias Erthal a Sarah Raab

Gäste:

Gruppe	Name
	Jonathan Hoene
FS GeistSoz	Lilith Kurz
ASTA	Tobias Deeg
ASTA	Jan Wohlfarth
ASTA	Max Ferber
	Anton Schwertfeger

Protokoll

1. Begrüßung

Thilo eröffnet die Sitzung um 19:36 Uhr.

2. Fragestunde der Öffentlichkeit

- keine Fragen -

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 13 von 18 Abgeordneten anwesend, somit ist das StuPa beschlussfähig.

Sascha Gruber betritt die Sitzung um 19:46 Uhr.

Anna Gutmann betritt die Sitzung um 19:47 Uhr.

4. Genehmigung der Tagesordnung

Thilo: Ergänze 7. Berichte

Thilo: Ziehe 5. hinter 7.

Zur Genehmigung vorliegende Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Fragestunde der Öffentlichkeit
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit
4. Genehmigung der Tagesordnung
6. Wahlen
 - 6a. Vorstand
 - 6b. Ältestenrat
 - 6c. Wahlausschuss
 - 6d. Finanzausschuss
 - 6e. Vergabekommission der Notlagenhilfe
 - 6f. Kontrollkommission der Notlagenhilfe
 - 6g. Ehrenkommission
 - 6h. Senatskommission für Studium und Lehre
 - 6i. Senatskommission für Prüfungsordnungen, Auswahl und Zulassung
 - 6j. Senatskommission Programmevaluation Lehre und Studium (KIT-PLUS)
 - 6k. Kommission zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis
 - 6l. Kommission zur Vergabe der Qualitätssicherungsmittel am ZAK
 - 6m. MINT-Kolleg Planungsausschuss
 - 6n. Ausschuss für Informationsversorgung und -verarbeitung: Infrastruktur
 - 6o. Lenkungs- und Arbeitskreis für Informationsversorgung und -verarbeitung in Forschung und Innovation
 - 6p. Rat der Studierenden von Eucor
 - 6q. EPICUR SHAPE IT Student Board
 - 6r. Rechnungsprüfung des Fördervereins der Studierendenschaft des KIT
 - 6s. Beratungskreis Schadstoffe in Gebäuden
 - 6t. KIT2025 Sounding Board
 - 6u. Beirat für internationale Studierende
 - 6v. Leitprojekt 2.0 – Strategische Weiterentwicklung des Studiengangportfolios
 - 6w. Runder Tisch der Nachhaltigkeit
7. Berichte
 5. Genehmigung der vorliegenden Protokolle
 - 5a. Genehmigung des Protokolls der 12. Sitzung
 - 5b. Genehmigung des Protokolls der 13. Sitzung

Abstimmung: 13/0/0 (ja/nein/enthaltung).

Somit ist die Tagesordnung angenommen.

6. Wahlen

6g. Ehrenkommission

Linus schlägt Katja Rentschler vor.

15. Sitzung des Studierendenparlamentes 2022/23

Abstimmung:

1. Wahlgang:

13/0/0 (j/e/u)

Katja ist einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

6q. EPICUR SHAPE IT Student Board

Jan Wohlfahrt schlägt Anton Schwertfeger vor.

Abstimmung:

1. Wahlgang:

12/1/0 (j/e/u)

Anton ist gewählt und nimmt die Wahl an.

7. Berichte

7a. AStA

Tobias Deeg berichtet.

Allgemein

- Der Bericht heute umfasst die Inhalte mehrerer Wochen, ist also relativ lang – aber auch relativ wichtig.
- REMINDER: Die WAHLVORSCHLÄGE für die Wahlen des Studierendenparlamentes und der Fachschaftsvorstände sind fällig bis Freitag, den 16. Juni 2023 um 15 Uhr. Außerdem soll jede Fachschaft eine Wahlleitung benennen. Bitte nehmt das ernst, um für einen reibungslosen Ablauf unserer Wahlen zu sorgen.
- VS-VORSITZ: Adrian Keller wird Ende der Legislaturperiode das Amt des AStA-Vorsitzenden aufgeben. Weil die Einarbeitung für das Amt aufwendig ist und frühzeitig beginnen soll und aus Gründen von Chancengleichheit und Transparenz bitten wir darum, dass sich interessierte Personen für das Amt des/der AStA-Vorsitzenden bis zum 25. Juni melden. Das ist selbstverständlich vom eigentlichen Wahlvorgang im StuPa vollkommen unabhängig. Weitere Informationen gingen auch in Form einer Mail an die VS-Mailverteiler
- UNIFEST: Es werden noch immer relativ dringend viele Helfenden benötigt. Bitte tragt euch für Schichten ein und bringt euch ein. Es wird geil, aber umso geiler, je mehr Leute mitmachen!
- Der Vorsitz stellt für die Haushaltsjahre 2014/2015 und 2015/2016 die jeweils vorliegenden Haushaltsrechnungen fest und beschließt die jeweiligen Stellungnahmen zu den Prüfberichten.

Geplante oder getätigte Ausgaben

- 320€ für ein Event der HSG IACES
- 500€ für die Veranstaltung zum VS-Jubiläum im Rahmen des AKK90
- 4100€ an Investitionsmitteln für neue Rechner und Bildschirme
- 100€ Zuschuss für die Verpflegung bei einer Awareness-Schulung
- 300€ als Zuschuss für die Veröffentlichung des Sammelbandes „Klimawandel und Gesellschaftskritik“ für den „Gesellschaft für kritische Bildung e.V.“
- 800€ für Secu-Jacken für den AStA-Verleihpool
- 550€ für Prüfungskosten für die Sachkundeprüfung nach §34a-Gewerbeordnung (Secu-Leitung)
- 300€ für Awareness-T-Shirts für den AStA-Verleihpool
- 4000€ als Sponsoring für das Unifest
- 50€ für Flyer für die Nacht der Wissenschaft
- 2500€ für die Durchführung des Festakts zu 10 Jahren VS-Jubiläum am 30. Oktober
- 100€ zum Aufstocken der Awareness-Kiste, hauptsächlich mit Kuscheltieren. Der AStA liebt Dinos :)
- 130€ für Reperaturen an den Luftpumpen des AK Fahrradcampus

7b. Referatsbericht Außenreferat

Das Außenreferat berichtet. Der Referatsbericht befindet sich in der Anlage.

Ivo: Wie können wir noch mehr Einfluss auf die Politik nehmen?

15. Sitzung des Studierendenparlamentes 2022/23

Jan Wohlfarth: Noch andere Parteien einladen, vielleicht auch Personen mit mehr Einfluss in unseren Themenfeldern ansprechen.

Thilo: Sprecht ihr nicht nur die Kompliziertheit des BAföGsystems an, sondern auch dass zu wenig Studis berechtigt sind und die Sätze zu niedrig sind?

Max Ferber: Ja, sprechen wir auch an.

Kai: Was ist der Verein „Gesellschaft für kritische Bildung e.V.“?

Tobias Deeg: Der Verein kommt aus der Gegend Oldenburg und erstellt einen bald quelloffenen Sammelband, der auch für unsere Lehrveranstaltungen interessant sein könnte. Die kommen dann auch mal bei uns vorbei und machen eine Veranstaltung.

7c. Sonstige Berichte

Ivo berichtet vom Studirat des Deutschen Studierendenwerks:

- Sozialerhebung erstellt
- kleinere BAföG Änderungen werden positiv gesehen, Bafög muss sich aber noch grundsätzlich verändern (elternunabhängig etc.)
- Mensarevolution: Mehr Klimagerechtigkeit in der Mensa

Sascha berichtet von Tagung zu Dual Use in der Lehre

- Von der Deutschen Forschungsgemeinschaft und der Deutschen Akademie der Naturforscher Leopoldina
- Allgemeine Meinung: Technikethik soll verpflichtendes Fach in allen Studiengängen werden
- Schriftlicher Bericht folgt bald

Tobias Deeg berichtet von FSK:

- FSK war nicht beschlussfähig
- Es wurde trotzdem über Nachhaltigkeit in der Lehre gesprochen, Vorlage mit Vorschlägen wurde in inoffizieller Abstimmung mit 2 Gegenstimmen und 1 Enthaltung befürwortet

5. Genehmigung der vorliegenden Protokolle

5a. Genehmigung des Protokolls der 12. Sitzung

Abstimmung: (14/0/1) (j/n/e)

Damit ist das Protokoll angenommen und wird veröffentlicht.

5b. Genehmigung des Protokolls der 13. Sitzung

Abstimmung: (14/0/1) (j/n/e)

Damit ist das Protokoll angenommen und wird veröffentlicht.

8. Sonstiges

8a. AK Technikethik

Am Donnerstag um 17:00 Uhr trifft sich der AK Technikethik, um sich wiederzubeleben.

8b. Teambuilding

Sascha: Das Teambuilding findet am 4. Juli statt. Es ist angedacht zu Grillen. Grillgut und Getränke bringt jede:r selbst mit.

8c. Teambuilding

Thilo: Das StuPa feiert am 9. Juli 10-jähriges Jubiläum. Adrian schlägt vor, etwas besonderes zu machen. Es gibt diverse Vorschläge, wir sollten bis zur nächsten Sitzung Ideen sammeln.

8d. Tour de FSK

Ist am 17. Juli. Allgemeine Zustimmung teilzunehmen.

15. Sitzung des Studierendenparlamentes 2022/23

8e. Sonstiges sonstiges

Kai verabschiedet sich, da er voraussichtlich nächstes Mal nicht kommen kann und somit ausscheidet :(

Thilo beendet die Sitzung um 20:41 Uhr